
REUNION SECTEUR  5 ANPDF A MARENNES (17) 
VENDREDI 30 SEPTEMBRE 2022 – SAMEDI 01 OCTOBRE 2022 

 
 

Présents : 
 
 
- Mme Pierrette BARROT (Présidente District de la Charente-Maritime) 
- M Jean Pierre MASSE (Président District de l’Ariège) 
- M Pierre MICHEAU (Président District de l’Aude) 
- M Gilles ROUFFIGNAT (Président District de Charente) 
- M Jean François BONNET (Président District de la Corrèze) 
- M Daniel GUIGNARD (District des Deux Sèvres), 
- M Eric LACOUR (Président District de la Dordogne) 
- M Claude REQUENA (Président District du Gers), 
- M Mathieu RABBY (Président District des Pyrénées Atlantiques), 
- M René LATAPIE (Président District des Hautes-Pyrénées) 
- M Timothée JOHNSON (Président District de la Haute-Vienne) 
- M Serge MARTIN (Président District du Lot) 
- M Sylvain MICHELET (Président District du Lot-et-Garonne) 
- M Raphael CARRUS (Président District du Tarn) 
- M Stéphane BASQ (Président District de la Vienne) 
- M Alexandre GOUGNARD (Président District de Gironde) 
 

 
Ouverture de la séance par M Alexandre GOUGNARD il souhaite la bienvenue à toutes 
les personnes présentes et excuse : 
MM Pierre BOURDET (Président District de l’Aveyron et lui souhaite un bon 
rétablissement), 
Jean Marc SENTEIN (Président District de Haute-Garonne), 
Serge AUBLANC (Président District de la Creuse, 
Loreto GUAGLIARDI (Président District des Landes), 
Eric WATTELLIER (Président District des Pyrénées Orientales),  
Marc WATTELLIER (Vice-Président Délégué District des Pyrénées Orientales), 
Jérôme BOSCARI (Président District du Tarn-et-Garonne) 
 
 
Il remercie Pierrette BARROT et Daniel GUIGNARD pour l’accueil et 
l’organisation de ce rendez-vous des Présidents de Districts du secteur 5. 
 
Pierre souhaite à son tour la bienvenue aux participants et fait un point des adhésions 
2022/2023 et informe directement les Présidents non à jour de leur cotisation. 
 



 
 
 
Alexandre présente l’ordre du jour de ces deux séances de travail: 
 
- Vendredi soir (18h00 – 20h00) 

o Retour sur le congrès de CAEN des 09 et 10 septembre 2022. 
o Récapitulatif et échange sur la situation des CTD DAP / PPF  

(Subventions FFF, ligue) 
o Questions diverges. 

 
- Samedi matin (8h30 – 11h30) 

o Présence de M Nicolas POTTIER, Président de la Mayenne et nouveau 
Coordinateur Fédéral de l’Arbitrage Amateur à la LFA.  

o Présentation de ses missions, de ses ambitions de développement, échanges  
 

 
Réunion vendredi soir 

 
Congrès de CAEN 
 
Qualité des ateliers (programme et animation) même si la durée était un peu court. 
La répartition des Districts par taille était judicieuse. 
 
Excellente organisation avec programmation des réunions sur le même lieu que le 
déjeuner et l’Assemblée Générale. 
 
Constat de perte de temps le matin, à voir pour les prochains congrès avec peut-être 
une programmation différente entre le matin et l’après-midi. 
 
Projet de faire venir une personnalité, intervenant externe n’apparait pas comme 
nécessaire. 
 
Proposition d’un 4éme atelier pour les membres honoraires sera à discuter pour voir si 
cela est possible ou pertinent. 
 
CTD DAP - PPF 
 
Une présentation sur le fonctionnement et les aides des DAP et PFF est faite entre les 
différents territoires (LFNA et Occitanie) 
- Employeurs. 
- Répartitions des aides FFF et Ligues 
- Mise à disposition des DAP au niveau des ligues (30 à 35 jours) 



 
 
Echanges sur les différents financements et notamment les reversements par rapport 
aux licences. 
 
Rappel sur les règles à appliquer avec le forfait jour 
 
Il est proposé un tableau de recensement des DAP (catégories, salaires….)  
Pierre MICHEAU est en charge de la mise en place de ce recensement. 
Jean Pierre apportera également des informations par l’intermédiaire de l’AE2F. 
 
Questions diverses 
 
Sujets évoqués et débattus lors d’un tour de table: 
 
- Réforme électorale présentée par Mathieu qui précise que ce sujet a été évoqué lors 
du dernier bureau des collèges des Présidents de Districts. 
Il insiste sur les conséquences d’une telle réforme et sur la perte d’influence possible 
des districts aux moments des votes. 
 
 
Situation actuelle : 
- Répartition des voix instance = 100 % 
-  Amateur = 63 % 
-  Professionnel = 37 % 

 
Projet de la reforme : 
- Répartition des voix :  clubs = 50 % 

-  Instances = 50 % 
 Amateur = 63 % 
  Professionnel = 37 % 

 
- Quelle répartition des 37 % entre Districts et Ligues ? 

 
 

Echanges sur les constitutions de futures listes (H/F) tout en prenant l’obligation des 
familles et membres de droits sur chaque liste. 
 
Autre sujet évoqué : le problème grandissant du cout de l’énergie et les décisions 
probables à venir des collectivités pour l’utilisation des installations. 
 

 
 



Réunion samedi matin. 
 
Accueil de Nicolas POTTIER (Coordinateur Fédéral de l’Arbitrage Amateur à la LFA) 
par les animateurs Alexandre et Pierre. 
Mot de bienvenue de Pierrette et Daniel. 
 
Un tour de table ou chaque participant se présente et précise ses attentes. 
A son tour Nicolas POTTIER se présente, en indiquant les raisons de son embauche, ses 
missions, ses objectifs, et les moyens mis à sa disposition. 
Il explique également son champ d’action au niveau de la LFA et par rapport à la FFF. 
 
A partir d’un power-point il présente: 
- La mise en œuvre du plan « PERFORMANCE 2024 » 
- La promotion et le développement de l’arbitrage amateur. 
- La mise en œuvre de la politique Fédérale avec le plan d’actions de développement 

et de promotion de l’arbitrage amateur dans le domaine du recrutement, de la 
détection, de la valorisation et de la fidélisation des arbitres. 

- Le projet de reformer le statut de l’arbitrage. 
 
Nicolas POTTIER décline ensuite 3 propositions pour faire évoluer l’arbitrage à court 
terme. 

1. Examen arbitre à vie (seulement mise à niveau si arrêt plus de 2 ans) 
2. FIA arbitres assistants. 
3. Proposition d’arbitrage en duo sur les matches de jeunes. 

 
Lors d’un tour de table, les Présidents et Présidente de Districts font part de leurs 
préoccupations, de leurs attentes. 
Ils émettent des propositions et précisent à Nicolas de l’indispensable nécessité d’aller 
vite dans les actions à mettre en place et de pouvoir bénéficier de l’enveloppe financière 
octroyée par la FFF à destination de l’arbitrage. 
 
Les différents participants font part de cette matinée très intéressante et des échanges 
avec Nicolas, remercient Pierrette et Daniel pour l’organisation et Alexandre et Pierre 
pour l’animation de ce secteur 5 qui se veut être force de propositions. 
 
La conclusion revient à Nicolas qui fait part de sa satisfaction des échanges pour sa 
première sortie officielle. Il souhaite rencontrer les 4 autres secteurs afin de pouvoir 
rencontrer tous les Présidents de Districts afin de pouvoir recenser et analyser les 
besoins, et recueillir les différentes propositions. 
 
Prochaine réunion du secteur 5 ANPDF prévue 21 et 22 janvier 2023, chez notre ami René  
LATAPIE.  
Il présente le projet de déroulé de cette troisième rencontre de la saison, format du séjour validé 
par les participants. 


